
城西国際大学生との意見交換会について 

 

１．意見交換会の目的  

 ２０２１年度からの本市の総合計画を策定するにあたり、市長の目指す「市民とと

もに進めるまち」を基調に、昨年度から地区別懇談会等を実施して、市民の意見・要望

等を広く聴取してきています。しかし、若者については参加数が少なく、更なる意見聴

取が必要とされていました。そこで、本会では城西国際大学の学生を対象として、その

意見をお聞きし、次期総合計画案の作成に反映させることとしました。  

 

２ 開催日時  

 令和元年１０月２３日（水）  午後３時１０分  

 

３ 開催場所  

 城西国際大学 （水田記念図書館内オリエンテーションルーム）  

 

４ 参加者  

  学  生：城西国際大学生 40 人（男 26 人、女 14 人）、  

        うち市内出身６人、市外出身３２人、未記載２人  

  市当局： 企画課課長、企画課担当職員、都市整備課職員  

 

５ 開催内容  

 「東金市の現状と、目指すべき将来像」をテーマとし、市の現状などについて事務局

より説明後、「目指すべき将来像」を踏まえて意見交換を行いました。 

※開催の流れ（次第）  

スケジュール 次第 内容  

 開会  

 あいさつ 事務局（鈴木企画課長）  

30 分程度 総合計画の概要 市の現況などについて、事務局より説明  

1 時間程度 意見交換 参加者からの意見・要望等の自由発言  

 閉会  

 

 



６ その他  

 当日の発言如何に関わらず、参加者全員に自由意見様式を配布し、終了時に回収し

しました。 

 

7 主な意見  

「東金市の強み・弱み」「東金市の将来像」という２つのテーマにより、参加した学生か

ら意見をいただきました。  

 

【強  み】  

 ○ご飯が美味しいと感じた。米どころである。  

○自然に恵まれている。よく（雄蛇が池などへ）釣りに行く  

○スーパーが多く立地している  

○大学があるから若い人が転入してくるところが良い  

○都会でも田舎でもなく“程よい田舎感”が良いところ  

○子育てするうえで、外遊びがしやすい環境があると思う。  

○東千葉 MC という大きな病院が出来たことが強み。ドクターヘリも着陸できる。  

○東金に住んで初めて八鶴湖の桜まつりに行った。良かった  

○ポケモンゴーのユーザーが多い  

○東千葉 MC があること。市内には学校が多くあること。  

 

[意見・提案用紙より] 

 ○病院（東千葉 MC）ができたこと  

 ○のんびりしたところ、  

 ○東千葉 MC がある。自然も豊  

 ○住むには不自由はない  

 ○高速道路がある  

 ○海が近く、自然が感じられる  

 ○自然が豊。釣りなどできる  

 ○静か。自然が多い。  

 ○自然が豊かで災害が少ない  

 ○自然が豊  

 ○スポーツ施設が充実  伸びしろがあるかもしれない  

 ○自然が豊かなところ  

 ○とても静かで落ち着く。空気がおいしい  

 ○自然が多い  



 ○飲食店が多い  

○ラーメンが美味しい  

○東京に比較的行きやすい  

 ○食事処が多数ある  

 ○田畑が多い  

 ○ちょうどよい住みやすさ  

 ○ありますか？「自然」というなら房総にもありますよ？  

 ○スーパーとかがあり生活に適しているから良い  

 ○自然が多い  

 ○カラオケがある  

 ○自然が多い。外で遊びやすい環境が整っている  

 ○大きな病院がある  

 ○自然が豊か  

 ○自然豊か  

 ○自然が多い  

 ○飲食店が多い  

 ○大学があって学生が多い  

 ○国際交流できる  

 ○自然が豊かで緑も多い。海も近い。  

 ○農業が盛ん  

 ○東京へのアクセスが比較適し安い  

 ○野菜が新鮮。安価で美味しい（農業が盛ん）  

 ○自然が豊か  

 ○高齢者同士の関わりが多い（シニアクラブ）  

 ○ほどよい自然感  

 ○カラオケが多い  

 ○大きい病院がある  

 ○のどか  

 ○大学がある  

 ○程よい田舎感。田舎過ぎず、都会過ぎず  

 ○大きい病院がある  

 ○自然が豊か  

 ○出産できる施設もあり、小・中・高・大学～成人するまで地元で生活することができ  

る。  

 ○野菜が安い  

 ○飲食店が多い  



 ○わりと店は多いので生活はできる  

 ○自然が豊かで住みやすい環境  

 ○食品が安い  

 

【弱  み】  

●東金アリーナなどスポーツ施設はあるが、市全体としてスポーツ施設が少ない。  

●道路で、デコボコしたところが目立つ。  

●洋服を買える店が少ない。ショッピングモールがあるとよい。  

●遊ぶところがない。ラウンドワンのようなところがあるとよい。  

●電車の本数が少なく、自動車がないと移動できない。  

●船橋から電車で通学しているが、本数が少なくて不便  

●市内の交通手段が少ない。普段はスーパーへの買い物は自転車でするが、たくさん買

ったときなどはバスがあればと思う。  

●市内に循環バスがあると聞くが、もっと利用しやすくなると良い  

●働く場所として、市内に企業を増やさないといけない  

●求名に住んでいる。台風で断水したとき、給水所が市役所だけで困った。災害対策を

ちゃんとしてほしい  

 

[意見・提案用紙より] 

●電車のアクセスが悪い（終電が早い）  

●交通面で不便を感じる  

●災害対策  

●若者が遊べる場所が少ない  

●観光資源があまりない  

●交通の便が悪い  

●人が減っていく。店が家から遠い。街灯が少ないところがある。  

●道路が悪い  

●ショッピングモール、娯楽施設が少ない  

●交通の便が悪い  

●交通の便が悪い。  

●ショッピングモールなどがない。  

●若者が遊んだり、食事する場所がない。  

●交通の便が悪い  

●遊ぶ場所が少ない  

●交通が不便  

●学生向けの建物が少ない  



●交通アクセスが悪い。利用者の拡大のためにできることがある？  

●交通が不便  

●映画館など遊べるところがない  

●娯楽スペースが少ない（映画館など）  

●交通が不便すぎる。歩道が狭い  

●治安が悪い（夜中にノーヘルメットで単車に乗った人が信号無視して交差点廻ってい

る）  

●終電が早い  

●学生が遊べるような環境ができていない  

●電車の本数（少ない）、終電が早い  

●治安が悪い  

●道路状況が悪い  

●若い人の遊ぶところがない  

●電車の本数が少ない  

●遊べる場所が少ない  

●道路状況が悪い  

●交通の便が悪い  

●ショッピングモールが少ない  

●B 級グルメのような有名なモノがない  

●交通網が弱すぎる  利便性が低い  

●電車の本数が少ない  

●交通の便が悪い  本数が少ない  

●治安が良くない  

●商業施設が少ない  

●外灯が少ない。  

●交通の便が悪い。  

●お店の閉店時間が早い。  

●治安が悪い  

●道路が狭い  

●アミューズメントパークがない  

●勉強できるカフェがない  

●アクセスが弱い  

●駅に屋根がない  

●電車の本数が少ない  

●若者向けの施設が少ない  

●交通の便が悪い  



●交通面（電車・バス・道路）  

●商業施設が少ない（映画館・ショッピングセンター）  

●市民プールがない  

●電車の本数が少なすぎる  

●道が狭く危険  

●公園やレジャー施設が無く、魅力を感じない  

●都心からのアクセスが悪い  

●病院が少ない。東千葉メディカルセンターまでも遠い（車が無いと行けない）  

●交通の便が悪い  

●高齢化率が高い  

●電車の本数を増やすべき。終電時間が早いところ  

●交通の便が悪い  

●医療機関が少ない⇒高齢化社会であるので不便  

●障がい者施設が少ない  

●治安が悪い  

●プール等遊ぶところが少ない  

●パチンコ店が多い  

●幕張イオンまでのバス「ストロベリーライナー」の本数が減った  

●交通の便が悪い  

●ＰＲがあまり上手ではない  

●娯楽施設が少ない  

●交通の便が悪い（車がないと行動の範囲が狭くなる）  

●治安が悪い  

●病院が少ない（東千葉ＭＣは遠い）  

●バスが走っていない  

●国道に沿って店があるので街の空洞化はやむを得ない  

●車がないとどうしようもない。  

●アルバイトする場所が少ない。  

●片貝県道、国道の歩道が危ない  

●交通の便が悪い。  

●お金を落とす場所が無い  

●電車の本数が少ない  

●駐車場があまり無いので不便  

●夜間の電車に虫がたくさん入ってくる  

●目立ったシンボルが無い  

 



【東金市の目指すべき将来像】  どのような東金市なら住みたいと思いますか  

◇東金で生まれ育った。これからも持続可能な街であってほしい。産まれる⇒育つ⇒働

く⇒老いる  の家族サイクルが次にも繋がるような  

◇ｗｉ-ｆｉ環境が整った街  

◇大学のある求名を街の中心にしたら良い  

◇道路に危険箇所がある。そういうところが整えば住みたいという人が増えると思う  

◇小・中・高等学校から大学、農大・専門校など多数の学校があり環境が整っているが、

30 代・40 代の人々にとっては働く場との関係で住みずらいかもしれない。幅広い年

齢層の人が住める街をつくって欲しい。  

◇千葉や船橋まで行かなくても“できる”ことが揃うとよい  

◇みんなで行ける場所。スポーツの出来る場所。プロスポーツを見られる場所がほしい。  

◇スターバックスのような店が欲しい  

◇季美の森の街並みが好きだ。あのような街並みがあるとみんながよいのでは。  

◇東金アリーナは立派な施設だ。自分の出身地にはなく、うらやましい。でも、駅から

の交通が不便。大会に出る子ども達が遠い道のりを歩いている。もっと良くなって欲

しい。  

◇来年 2 月にマラソン大会があると聞いた。大学としての参加もあるようだが、こうし

たイベントを広げていくべき  

◇大学祭実行委員会の役員をしている。その中では地域との交流を…といろいろ考えて

いるが、考えれば考えるほどわからなくなってしまう。  

 

 [意見・提案用紙より] 

 ◇子育て支援が充実している（金銭面・施設など）  

◇千葉市あたりで働く人のベッドタウンになること  

◇アクセスしやすく、みんなが健康で暮らせる市がよい。  

 ◇若い人・妊婦さん・子どもを大切にする街。少子高齢化が進む一方でやはり若い人や  

妊婦さん、子どもを大切にしてくれるまちづくりは大切だと考える。  

 ◇弱みを少しでも改善してくれれば住みたいとは思う。  

◇弱み（道路が悪い、ショッピングモール・娯楽施設が少ない、交通の便が悪い）を改

善できた街に住みたい  

◇生活しやすく、どの世代も暮らしやすいこと。家が安く買えること。  

 ◇交通量が増えて遊べる場所やショッピングモールが増えたら住みたいと思う。  

 ◇いろいろな物がオールマイティであればよいと思う  

◇全ての年代に向けた物ができてほしい  

 ◇大きなイベントがあれば、それを通して街に一体感ができる。  

 ◇移民を増やすために可能なことをする。継続することで結果が出ると思う。移民が増



えることで地域の活性化や交通網の発展に自ずと繋がるのではないかと思う。  

 ◇余っている土地を有効に使い、デパートやボーリング場など増やし、住みやすい環境  

を整えて欲しい。  

 ◇弱みを強みに換えられたら住みよい街になると思う  

 ◇民度の高いまち  

 ◇住民税の安い街  

 ◇イオンなどの大きなショッピングセンターがない。若い人向けの施設を増やすことで  

学生が市内で遊ぶことができる。それと同時にその施設へのアクセスをよくすること  

が大切だと思う。  

 ◇電車、バスの本数を多くすること。それらがすぐに乗り換えられる場所をつくること  

が大事だと思う。  

 ◇次の弱点をすべて満たしたとき⇒電車の本数、終電が早い、治安が悪い、道路状況が  

悪い、若い人の遊ぶところがない  

 ◇いまよりもっと発展していて様々な施設があり、きれいで住みやすいイメージ  

 ◇交通が発展していて、買い物のしやすい街になっていたら住みたいと思う。  

 ◇身近な声に耳を傾けないのであれば未来などないと思います  

 ◇他の市との差別化がない  

 ◇大きなショッピングセンターなどがあり、若者が多く、交通の便が盛んであればよい  

 ◇治安が悪いというイメージがなくなること  

 ◇ハンガリーくらい交通網が発達していること  

 ◇車がなくても生活できるようになるとよい（ハンガリーくらい交通の便を整えて欲し  

い）  

 ◇一息つけるようなカフェがほしい  

 ◇外灯がほしい（豊成地区）  

 ◇交通の便がよくなること  

 ◇電車の本数が多い  

 ◇東金駅の外の階段が危ないからエレベーターを付ける  

 ◇大型施設をつくる  

 ◇バスの本数、停留場所を増やす  

 ◇船橋のように活性化していたらよい  

 ◇交通面で充実し、大型商業施設があること  

 ◇他になくて東金だけにある物が 1 つでもあれぱ人は集まると思う  

 ◇スポーツイベントが数多くあること  

 ◇駅が充実していて、遊び場があるならば：  

 ◇電車の本数が多いと便利   

 ◇子育てしやすい環境  



 ◇八坂台や季美の森のような街に住みたい  

 ◇交通の便を良くし、企業を増やして働き安い環境にする。大きなイベントやショッピ  

ングモールなどがあれば行きたくなる  

 ◇東金は、大学・高校・中学もあるため若者がわりと多くいる。若者が学校に行くため  

だけに東金に来るのではなく、学校がなくても東金に行きたくなるような市にすべき。 

また、東金に住むにあたっても、住んでいて不自由が無ければ住みたいとも思えるは  

ず。今回の説明資料にも記述してあったとおり、若者が比較的多い東金市であるため、  

若者に視点を置いてみるのも良いのではないかと思う。しかし、高齢者への配慮も欠  

かせない。少子高齢化でもあることを忘れてはいけない。健康に過ごすことのできる  

市になると良いと思う。若者を視点にスターバックスやちょっとしたアミューズメン  

トパークを作ることにより家族ぐるみでも東金を訪れたりすると思う。ショッピング  

モールも必要だと感じる。東金市に活気をつけるために何が重要か、考えたら良いと  

思う。  

 ◇高齢者が外へ出ようとする環境（高齢者サロンの普及など）⇒若年層からの支援を必  

要とするため、そのような仕事を職とする人が増え、そこから恩返ししたいと東金に  

住む人が増えるのではないか  

 ◇交通アクセス（東京・千葉・幕張）の向上  

 ◇オーストラリアくらい温かい人がたくさんいる街  

 ◇歩道があって、運転しやすい街にしてほしい  

 ◇娯楽施設が少ない、カフェが欲しい  

 ◇有名人がたまに来る街（野球部ＯＢ…宇佐美とか）  

 ◇持続可能なまちづくりを目指す。若い人が根づく街⇒子ども～大学生～高齢者。高齢  

者にやさしい街⇒うまく循環することが必要だと思う。  

 ◇娯楽施設の充実  

 ◇道路が整備されていること  

 ◇公共交通が整備されていること  

 ◇病院の充実  

 ◇東金市を活性化するために有名企業を増やしていくと良い。  

 ◇東金市で生まれ育った市民が地元で就職して家庭を持てれば若者を残せる。かつ、年  

寄りとのふれあいの場を作ったうえで東金らしく自然豊かで住みよい場所であると良  

い。  

 ◇バスの本数が増えるなら、老後住むのもナシではない。正直、多少は何かが変わって  

も大学や仕事など住む理由が無ければ、東金市に限らずこの辺に住みたいとは思わな  

いかも  

 

 



 その他  

○若い人が遊べる場所・施設を増やして欲しい  

○電車の数を増やして欲しい  

○有名な企業を誘致して欲しい。  

 

[意見・提案用紙より] 

○求名駅近くに住んでいるが、防犯灯が少なすぎて、夜のバイト帰りが怖いときがある  

○自転車が壊されたことがある。治安が良くないのでパトロール等も増やして欲しい  

○高齢者が多い中にあって求名駅にエレベーターを作らないのか？  重い荷物を持って

いる高齢者や障がいのある方などいつも大変そうに階段を上り下りしている。早急な

対応をしていただけたらと思う。  

○市民の意見を少しでも聞き、取り入れようという市の職員の方の姿勢がすばらしいと

感じた。  

○スポーツのできる環境（スポーツジムなど）を増やして欲しい。  

○家族などで遊べるところがほしい  

○東金の魅力をもっとよく考えてみては？  

○天気の良い日に近所の人が落ち葉を集めて燃やしている。それにより洗濯物に匂いが

ついて嫌だ  

○東金市を本拠地とするプロチーム（野球・サッカーなど）があればよい  

○大学野球部と地域連携した少年野球教室  

○買い物するにしても遊ぶにしても、それをする場所が無い。それにも関わらず終電は

早く、電車の本数もすくない。高校・大学がある市とは到底思えない。駅・電車の不

満に尽きる。  

○道路がガタガタでストレスはたまるし、外灯も少ないため夜は危険。感じて欲しい。  

○学生と住民との関わり合いを増加させたり、山側に住んでいる人の手助けをすること

など氷山の一角ではなく、隠れている面（問題）を見つけ出して欲しい。学生の魅力

よりも転入してくる人のとっての魅力を目的に考えたほうが人口増加に繋がるのでは

ないか。  

○晴れている日に近隣住民が庭掃除で出た落葉や木を庭で燃やすため、煙臭くて死にそ

うになります。洗濯物も煙臭くて嫌です。  

○程よい「いいな」感を生かして、都市部からセカンドライフの地として選びたくなる

ような街にする。  

○若者⇒街ごとわいｗｉｆｉが繋がる。街の中心を東金駅⇒求名駅にして大学の街にし

てしまう  

○老年者⇒免許の返納。ただし、したいと思うけど交通の便が悪くて車がないと生活が

困難。  



○小学生・中学生など通学には危険な街⇒道路の状態が悪いところが多いから徒歩、自

転車、シニアカーなど危険で乗ることができない。道路整備が必要と思う。  

○東金の大通り以外、大学周辺の道路に外灯がなくて夜は暗いので怖いです。駅のいた

ずら書き等も暗さだったり駅が汚いところから来ていると思うので、もう少し街を明

るくして欲しいです。  

○幕張に住んでいるのですが、周辺にイオンモールやららぽーとがあり、良く行く街。

「これがあるから東金へ行こう」ってところから外部の人は東金を知ると思うのです

が、それが東金には無いかなと思う。（例  鴨川シーワールド等）  

○城西国際大学の学生は交通マナーが云々」と言われるけど、学生以外人たちのほうが

信号無視から一時不停止から速度超過などひどい。  

○「災害が少ないのが強み」などというのは本当の実力ではなく運的要素だ。これが強

みに感じてしまうくらい他に何も無いと思った。若い日と向けの遊び場だけあっても

他市にある施設なら多分続かないと思う。近くの市と合併してもらえばよい。  

 


